

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Oyem : Noël ou la naissance du Christ, la lumière du monde!

**C'EST** en résumé l'homélie de l'évêque du diocèse d'Oyem, Mgr Jean-Vincent Ondo Eyene, en la cathédrale Saint-Charles-Lwanga.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**L**ES Chrétiens catholiques de la commune d'Oyem ont célébré, dans la joie et la gaieté, la nuit du 24 et hier 25 décembre, la fête de Noël, marquant la naissance de "l'Enfant Jésus". De nombreux enfants et adultes ont été, en cette solennité, baptisés et reçu les sacrements de communion. Une manière, pour eux, de naître de nouveau en compagnie du "Fils du Très-Haut". Dans son homélie tirée de l'Évangile selon Saint Jean, l'évêque du diocèse d'Oyem, Mgr Jean-Vincent Ondo Eyene,

a indiqué que Noël est la naissance du "don" de Dieu, qui est la "Lumière" du monde. "Cette lumière, qui est Jésus-Christ, a été envoyée par Dieu, pour éclairer le chemin et la vie de l'homme", a-t-il dit... Non sans ajouter que "cette Lumière impose au peuple des rachetés, à faire certains renoncements et des bons choix dans leur vie ou marche avec le Christ (...). L'accueil de cette Lumière nous invite, dès lors, à sortir du péché dans lequel notre monde d'aujourd'hui nous plonge, par faute de foi et de discernement". Le prélat n'a pas manqué de préciser également que "Noël, ce sont toutes les fois que nous vivons la charité avec les autres car, en semant la joie dans les cœurs des autres, nous bâtissons la paix et l'amour autour de nous".

Le peuple de Dieu est donc invité à la reconversion en cette période de Noël. Dans



Les chrétiens lors de la messe de Noël en l'église St-Charles Lwanga.

la mesure où, a-t-il confié, la Nativité de Jésus-Christ est remplie des pistes capables de

susciter l'épanouissement de l'homme, afin de le conduire sur le chemin du Salut. D'où

la mission confiée par Dieu à son Fils, pour sauver l'humanité.

## Ekouk-Chantier: "L'Unité" organise une caravane médicale

G.R.M  
Libreville/Gabon

**C**INQ-CENTS personnes: c'est le nombre minimal des personnes qui ont été reçues, samedi dernier, par les spécialistes de la santé, qui se sont rendus à l'école publique d'Ekouk-Chantier, à la faveur de la caravane médicale organisée par l'association "L'Unité".

Une opération qui visait, à l'instar des précédentes, à mettre à la disposition des habitants de ce village du département du Komo-Kango, des professionnels de la santé pour des consultations et des soins gratuits dans plusieurs domaines. Notamment en ophtalmologie,

gynécologie, médecine générale, pédiatrie, etc. À cette occasion, une fillette de 12 ans a été découverte avec un liquide de couleur blanchâtre au fond de l'œil gauche. Selon l'ophtalmologue, "ce liquide séreux résulte d'une inflammation par des bactéries ou des champignons dits pyogènes. Sans examens et traitements plus importants, l'intéressée pourrait perdre l'usage de cet organe de la vision".

Les nombreux bénéficiaires ont salué l'initiative de l'association "L'Unité", présidée par Marcel Ingaga. Au regard de l'engouement suscité par cette caravane, le promoteur a promis d'étendre, l'an prochain, l'opération à l'ensemble des villages du 2e canton du Komo-Kango.

## Les gendarmes célèbrent la Sainte-Genève

**CETTE** année encore, la Légion nord n'a pas dérogé à la tradition de fêter sa "patronne".

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**L**ES pandores d'Oyem ont célébré, vendredi dernier, la Sainte-Genève. Leur patronne. En présence du gouverneur de province, Joël Ogouma, et du commandant de la Légion nord de gendarmerie, le lieutenant-colonel Barthélemy Léyouma. La cérémonie a débuté par une messe d'action de grâce, dite dans la cour d'honneur de ladite Légion, au quartier Mont-Miyele.

Dans son homélie, le vicaire général du diocèse d'Oyem, l'abbé Jean-Jacques Okane Okwa, a

invité les gendarmes à être "fidèles, dévoués et exemplaires" dans l'exercice de leur profession. Et à "prier toujours pour bénéficier des grâces du Très-Haut". La mission d'un gendarme étant, a-t-il rappelé, de veiller à la sécurité et des biens. Pour mener à bien cette mission, a rappelé l'abbé Okane Okwa, "les gendarmes doivent mettre Dieu au centre de leur vie et suivre les traces de Saint-Paul (...). Car, si nous ne travaillons pas comme Dieu le demande, si l'on ne fait pas bien son travail, on ne peut pas le rencontrer".

Le commandant de la Compagnie de gendarmerie d'Oyem, le capitaine Alexis Tchanga M'vouendi s'est adonné à cette occasion à un petit exercice d'histoire, en rappelant que la Sainte-Genève est née vers



Les gendarmes, lors de la célébration de leur «patronne».

420 à Nanterre (France) et a mené une vie de prière et de pénitence, jusqu'au jour de sa mort, le 3 janvier 502.

À en croire l'officier de la gendarmerie, c'est grâce à la demande du cardinal Feltin, archevêque de Paris et vicaire des Armées françaises, que sa Sainteté le Pape Jean XXIII décide, le 18 mai 1962, que Sainte-Genève soit désormais la "patronne céleste et principale" des gendarmes.